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-Se me ocurre una pregunta: ¿Cómo 
es que siendo reciente la traída de aguas 
del Tiétar tienen ya hecho y funcionando 
e 1 agua corriente y el saneamiento, 
además de pavimentado casi todo el 
pueblo? 

El alcalde no puede disimular una 
sonrisa de satisfacción ante esta pregunta. 
Y nos contesta enseguida: 

-Es que aquí hemos sido previsores. 
Desde que yo me hice cargo de la alcal
día, hemos ido haciendo cosas que 'sabía
mos iban a ser necesarias, poco a poco. Y 
se hizo el tendido e instalación de tube
rías para el agua y el saneamiento, hace 
mucho, con un coste entonces de unos 
cuatro millones de pesetas. Si tuviéramos 
que hacerlo hoy nos costaría lo menos 
treinta. Ya ve si le hemos ahorrado dinero 
al pueblo. Pero es que esto nos ha permi
tido además ir poco a poco pavimentando 
calles, un año dos o tres, al siguiente otras 
tantas, y así se ha conseguido darle al 
pueblo su aspecto moderno y su limpieza 
actual. Antiguamente no había quien 
pudiera caminar por nuestras calles de 
tierra cuando llovía. 

- ¿Ha supuesto problemas el abaste
cimiento de agua? 

-Algunos, por parte de quienes les 
afectaba la ocupación de las aguas del 
pantano del abastecimiento que, en su 
mayoría, ocupa unas doscientas hectáreas 
de una finca de mil que es propiedad del 
Ayuntamiento. Pero ya ha entrado el 
convencimiento de que era necesario y 
por el bien de todos. Tanto es así, que 
hoy los navalqueños se enorgullecen de 
haber pasado de ser el pueblo más sucio y 
peor cuidado de la comarca, famoso por 
el barro de sus calles, a ser uno de los 
mejores por su· pavimentación y limpieza. 

-Tenemos entendido que del pantano 
que les suministra el agua a ustedes han 
de suministrar también a Parrillas ¿esta
mos bien informados? 

-A medias nada más. Es cierto que eso 
se dice y es cierto también que nosotros 
no nos oponemos. Pero creemos que si, 
aparte las subvenciones obtenidas para 
hacer esa obra, Navalcán . ha tenid_o que 
aportar unos siete millones de pesetas y el 
pantano está totalmente ocupando tierras 
de Navalcán, lo natural es que Parrillas 
venga a tratar con nosotros y aporte la 
parte proporcional que le corresponda 
con arreglo al número de habitantes. No 
les negamos el agua. Nos negamos a dár
sela de balde. Y también a que la tengan 
sin tratar previamente éon nosotros que la 
hemos costeado. 

- ¿De qué vive principalmente Naval
cán? 

-Naoolcán vive principalmente de la 
ganadería. Hay una Cooperativa Agrícola 
muy importante, porque agrupa. a casi 
todos los ganaderos y agricultores. Pero la 
agricultura, como en casi toda España, se 
encuentra desamparada por carecer de 
una ayuda eficaz. Ello da lugar a un aban
dono casi total.del campo y también a un 
descenso alarmante de la ganadería. La 
gente joven, ante tan negras perspectivas, 
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se marcha del pueblo en cuanto puede y 
no quiere saber nada del campo ni del 
ganado. Una ayuda estatal a tiempo, la 
creación de industrias que fueran capaces 
de dar ocupación a 500 trabajadores, fija
rían en Navalcán a numerosas familias 

que, .sintiéndose navalqueños por los 
cuatro costados se marchan llorando ante 
la imposibilidad. de permanecer aquí. 
Actualmente hay buenas industrias de 
muebles y cerámica; también la construc
ción está en auge, pero no pueden absor-
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ber la numerosa mano de obra que tiene 
el pueblo. 

-Hemos visto varios establecimientos 
bancarios lo cual habla de economía 
fuerte. ¿Cómo se canaliza ésta a escala 
local? 

-Efectivamente hay ·dos sucursales 
bancarias y la Caja de Ahorro de Toledo. 
Pero aparte de esas entidades Navalcán 
tiene una Caja Rural propia del pueblo, 
que cuenta con un pasivo de ciento cin
cuenta millones y que es la principal fuen
te de ahorro y desarrollo económico del 
mismo. 
~ - ¿Está bien atendido el aspecto sani
tario? 

-Desde luego. Aparte del agua y el 
saneamiento, factores básicos para un 
buen estado sanitario, contamos con dos 
.médicos titulares que viven aquí; y hay 
también practicantes, veterinario y far
macia. 

- ¿Hay problemas en lo que se refiere 
a la en8eñanza? 

-En lo que se refiere a la E. G.B. y 
párvulos, no hay problemas porque conta
mos con tres magníficos grupos escolares 
y con catorce maestros para unos 400 
niños. En la enseñanza de Bachillerato, sí 
le hay porque son muy numerosos los 
jóvenes que se tienen que desplazar a 
diario a Talavera, para asistir a las clases 
en el Instituto. Por eso pensamos que una 
sección delegada del Instituto de Tala
vera, colmaría esta necesidad si se pudiera 
instalar en Navalcán, para lo cual tenemos 
lugar de sobra en cualquiera de los grupos 
escolares en funcionamiento. 

- ¿Cómo vive la juventud de Navalcán, 
éómo se divierte? 

-En Navalcán, las jóvenes viven de los 
bordados, que aquí se hacen con primor, 
y los jóvenes tienen que marcharse fuera a 
buscar trabajo. Para su distracción tene
mos un ambicioso proyecto para realizar 
a muy corto plazo, que es la construcción 
de un polideportiúo con diferentes insta
laciones y en el cual se incluye el campo 
de fútbol para el equipo de Navalcán que 
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doce millones de pese tas. Es muy caro 
para nosotros, pero va a ser muy pronto 
una feliz realidad. 

- ¿Quiere decir alguna cosa más a 
·nuestros léctores? 

-Sí; al pueblo de Navalcán quiero 
decirle, hoy que nos encontramos en 
pleno ambiente democrático, que a los 
navalqueños, en este aspecto no tienen 
que enseñarnos nada, pues al menos desde 
que este alcalde gobierna el pueblo, ése es 
el ambiente que hemos vivido. Que re
cuerden mis palabras cuando tomé pose
sión del cargo y los comportamientos 
eran otros, que yo les dije <¡J:Y~ .... enNa'tJtJl~ .... 
cán se había]:!¿1UJabed"t1""fos colores, que 

.. todos eramos unos y lo mismo y así ha 
sido todos estos años y así sigue siendo. Y 
que estoy. ahora como entonces, a la dis~ 
posición de todos en aquello que redunde 
en beneficio y progreso del pueblo. 
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